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Ata n.º 14 da Reunião Plenária do  

Conselho Municipal da Juventude de Viana do Castelo 
 

 
Ao primeiro dia do mês de outubro do ano de dois mil e vinte e um, pelas dezassete horas e 

trinta minutos, através da aplicação zoom, realizou-se o plenário do Conselho Municipal da 

Juventude de Viana do Castelo (CMJVC), com vista à apreciação e discussão da seguinte Ordem 

de Trabalhos: -----------------------------------------------------------------------------------------------------------

Ponto um: Candidatura Capital Europeia da Cultura – Contributos Conselho Municipal da 

Juventude. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Estiveram presentes as seguintes entidades: ------------------------------------------------------------------ 

Carlota Borges – Câmara Municipal de Viana do Castelo; --------------------------------------------------- 

Diogo Ponte – Gabinete da Juventude da Câmara Municipal de Viana do Castelo; ------------------ 

Cecília Gonçalves - Gabinete da Juventude da Câmara Municipal de Viana do Castelo; ------------ 

André Neves – Federação Académica do Instituto Politécnico de Viana do Castelo e Associação 

de Estudantes ESTG - IPVC; ----------------------------------------------------------------------------------------- 

Filipa Lima – Associação Musicis Pontem – Orquestra do Alto Minho ----------------------------------- 

Sónia Marinho – Grupo Etnográfico de Areosa; --------------------------------------------------------------- 

Andreia Belo - Federação das Associações Juvenis do Distrito de Viana do Castelo (FAJUVIC); --- 

Catarina Silva – Assembleia Municipal – PS --------------------------------------------------------------------- 

Camilo Carvalhido – Juventude Popular; ------------------------------------------------------------------------ 

Vanda Balinha – AISCA; ---------------------------------------------------------------------------------------------- 

Maria do Carmo – ----------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Manuela Silva – -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Maria Manuela Restivo – -------------------------------------------------------------------------------------------- 

Cíntia – ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Jacinto Coelho – Hinoportuna - Tuna Académica IPVC ------------------------------------------------------- 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Não compareceram à sessão, não obstante terem sido convocadas, os seguintes membros: 

Associação de Estudantes do Agrupamento de Escolas de Barroselas, Associação de Estudantes 

do Agrupamento de Escolas de Arga e Lima, Associação de Estudantes da Escola de Monte da 

Ola do Agrupamento de Escolas de Monte da Ola, Associação de Estudantes da Escola 
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Carteado Mena do Agrupamento de Escolas de Monte da Ola, Associação de Estudantes da 

Escola de Foz do Neiva do Agrupamento de Escolas de Monte da Ola, Associação de 

Estudantes da Escola Secundária de Santa Maria Maior do Agrupamento de Escolas de Santa 

Maria Maior, Associação de Estudantes da Escola EB2,3 Frei Bartolomeu dos Mártires do 

Agrupamento de Escolas de Santa Maria Maior, Associação de Estudantes do Agrupamento de 

Escolas de Monserrate, Darque Kayak Club, Núcleo de Apoio às Artes Musicais (NAAM), Centro 

Recreativo e Cultural das Neves, Associação Subportela, Associação de Produção e Animação 

Audiovisual – AO NORTE, Cyclones Atlético Club, Escola de Folclore de Santa Marta de 

Portuzelo, Grupo Folclórico de Viana do Castelo, Associação Cultural de Chafé, Grupo 

Folclórico das Lavradeiras da Meadela, Grupo Folclórico de Danças e Cantares de Alvarães, 

Talentivitória - Associação TUNICE, Associação Desportiva e Cultural de Taiki Budô, Presidente 

da Assembleia Municipal, membro da Assembleia Municipal pelo PS, membro da Assembleia 

Municipal pelo PSD, membro da Assembleia Municipal pela CDU, membro da Assembleia 

Municipal pelo CDS/PP, membro da Assembleia Municipal pelo BE, membro da Assembleia 

Municipal pelo JF Independentes, membro da Assembleia Municipal como Deputado 

Independente, Juventude Socialista, Juventude Social Democrata, Iniciativa Liberal, Núcleo de 

Estudantes do Curso de Engenharia e Computação Gráfica da ESTG – IPVC, Núcleo de 

Informática da ESTG – IPVC, Núcleo Design ESTG - IPVC e Núcleo de Estudantes do Curso de 

Gestão da ESTG – IPVC, Ass. Guias - Comissariado Regional de Viana do Castelo ---------------------

---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Não compareceram à sessão, mas justificaram a sua ausência: Grupo de Danças e Cantares de 

Perre; Jotas de Viana - Associação Diocesana da Pastoral Juvenil de Viana do Castelo, ATHENA 

– Associação Juvenil de Debates e CNE - Junta Regional de Viana do Castelo. ------------------------ 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Ponto um – Candidatura Capital Europeia da Cultura – Contributos Conselho Municipal da 

Juventude:--------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

A Vereadora da Juventude, Carlota Borges abriu a reunião e visto que não existia Ata para 

aprovar, passou a palavra a Dra. Maria do Carmo Moreira que apresentou a candidatura a 

Capital Europeia da Cultura seguido da exibição do vídeo promocional da mesma. ----------------- 

Em seguida a Dra. Maria do Carmo iniciou a intervenção apresentando-se e descrevendo a 

cultura como um mundo fascinante de aceitação e diversidade, acrescentou que conta com os 

presentes para contribuírem para este desafio a nível europeu. Salienta a vontade de ouvir os 
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jovens, pois estes sonham, acreditam e transmitem força, afirmando assim a Dra. Maria do 

Carmo que esta candidatura é feita pelas pessoas. ----------------------------------------------------------- 

Foram colocadas sobre a mesa três perguntas chaves, sendo a primeira o que torna Viana do 

Castelo única, a qual a representante da FAJUVIC, Andreia Belo, responde que são as pessoas, 

e o facto de a cidade ter o privilégio de possui mar, rio e montanha, dizendo por fim que a 

audácia do vianense juntamente com tudo o resto mencionando anteriormente é o que faz de 

Viana um cidade única. Em segundo lugar seguiu-se a Vanda Balinha, da AISCA, referindo que a 

tradição carregada pelas pessoas são outros fatores marcantes que proporcionam uma 

singularidade única á cidade. Filipa Lima da associação OAM refere que Viana é casa de vários 

músicos vianenses que estão fora e que gostariam de voltar, fala também na urgência em dar 

nova roupagem à cultura e na importância do IPVC e das Tunas académicas assim como 

reerguer os ranchos e escrever o património da música tradicional. Termina a sua intervenção 

com a ideia de que é fundamental descentralizar e democratizar o acesso a espetáculos e 

eventos para assim aproximar a cultura das pessoas. ------------------------------------------------------- 

A segunda questão colocada diz respeito a que tipo de eventos acham os jovens importantes 

colocar na programação cultural. As respostas foram muitas, surgindo pela parte da Filipa a 

ideia de óperas, orquestras e eventos que juntam as temáticas da música, dança e pintura. 

Posteriormente abordou temas como o empreendedorismo das mulheres nas artes, trabalhar 

áreas importantes como a igualdade de gênero, sustentabilidade e outros. A representante da 

AISCA, Vanda Balinha, contribuí dizendo que é preciso educar as pessoas para todo o género 

de arte. Mais uma ideia que apresentou foi que os bares podiam promover bandas e artistas 

emergentes no lugar de pessoas já conhecidas, pois a essas não lhes interessam onde atuam, 

mas a falta de discotecas e sítios para tocar dificulta esta ideia. Foi realçado pelos presentes 

que a Vereadora Carlota tem facilitado em muito a comunicação com a instituição Câmara 

Municipal. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

A última questão que deu por terminado o Conselho Municipal da Juventude pedia que os 

presentes, numa palavra, descrevessem como gostariam de ver Viana no primeiro dia de 

janeiro de dois mil e vinte e oito, as respostas foram as seguintes: Inovação, exemplo, única, 

dinâmica, atrativa e por vim disruptiva. ------------------------------------------------------------------------- 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
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Não havendo mais assuntos, Dra. Maria do Carmo agradeceu a participação e deu por 

encerrada a sessão. ---------------------------------------------------------------------------------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 


